

Nouvelles du Conseil régional Janvier et février 2019

Une question nourrit les réflexions et échanges du conseil régional depuis deux mois : comment faire face au déficit de ministres dans notre région ?

En 2013, 42 postes et charges d'aumônerie étaient pourvus ; en 2018, 37 postes et charges d'aumônerie seulement sont pourvus et la prévision actuelle pour 2020 tourne autour de 31. On ne doit certainement pas s'obnubiler sur les chiffres mais ceux-là sont parlants. Nous ne pouvons plus continuer de vivre en Église comme vivaient nos parents et grands-parents.

Notre président de région a donc pris sa plume et a rédigé un document de travail intitulé « Passer d'une politique de desserte à une politique des charismes ». Le titre est explicite : la politique de desserte qui associait une paroisse à un pasteur n'est plus tenable. Il faut donc en inventer une autre en faisant émerger des paroisses les talents cachés qui y sommeillent et les mettre au service de la communauté locale et des communautés avoisinantes.

Comment discerner nos dons et ceux des autres ? Comment convaincre chacun qu'il possède des dons et qu'il peut en faire profiter son Église ? Le conseil s'est engagé dans cette réflexion avec le synode de 2020 comme horizon, puisqu'on y abordera la question des ministères.

Ce vaste sujet ne fait pas oublier les traditionnelles questions financières. Notre trésorier régional a constaté avec plaisir, lors la dernière rencontre de la commission nationale qui étudie le titre A du budget (sommes versées par les régions à l'Union), qu'on s'achemine vers une baisse notable du titre A.

Un autre grand chantier est ouvert dans notre région, celui de la formation-accompagnement des conseillers presbytéraux. Tous les binômes de formateurs sont maintenant constitués, ils réunissent un ministre et un non ministre ; les dates sont prises quasiment partout et le consistoire Aude - P.O. a inauguré la série des rendez-vous. Vingt-cinq personnes étaient réunies à Narbonne le 2 février et se sont dites très satisfaites.

La communication fait aussi preuve de vitalité en CLR, le site régional fonctionne bien et il appartient maintenant à chaque paroisse de se doter d'un administrateur internet, voilà un talent à faire émerger !